

LA PRENSA

OFICINAS: 25 VARAS AL SUR
del
TEATRO ACTUALIDADES

DIARIO DE LA VIDA NACIONAL

TELEFONO No. 287
APARTADO P.
TIPOGRAFIA GRESNAS

AÑO II

SAN JOSÉ, COSTA RICA, MIERCOLES 26 DE OCTUBRE DE 1921

NÚMERO 621

EL MATCH DEMPSEY Y WILLARD ES UN HECHO

DOS MILLONES DE HOMBRES SE LANZARAN A LA HUELGA EN LOS ESTADOS UNIDOS - EL GOBERNADOR DE PUEBLA HUYE HACIA LA CAPITAL DE MEXICO - EL YATE DE WRANGEL SE FUE A PIQUE

La Ráfaga

POR RIP - RIP

En el Banco Mercantil de New York no quisieron atender a nuestro Ministro de Hacienda. ¡Cómo nos conocerán esos señores...!

El partido agrícola es una tureca del Gobierno, que organizó don Eusebio Rodríguez, candidato a la Diputación. Según van las cosas este señor se va a quedar sin Inés y sin el retrato, pues parece que no cuenta votos suficientes para alcanzar una curul. En fin el Ministro de Gobernación dirá al final lo que convenga.

Con motivo de la llegada de la Compañía de Opera se esperan algunas quebras y que se aumenten los negocios de empuño. Con la traída de esa troupe el Gobierno ha solicitado las dificultades económicas de San José. Bien por nuestros estadistas!

El Gobierno no puede pagar giro que exige, a consecuencia de la desorganización en que está la Hacienda Pública. Es decir, sólo se pagan los de sus allegados, pues ese desorden administrativo es intencional.

¿Ustedes saben a quiénes se les ha enviado las medallas de oro del Centenario? Esperamos que se publique la lista de los agraciados, en el órgano oficial.

De Santo Domingo

El hogar de con Emilio González y doña Luisa López de González se encuentra de plácemes con la feliz llegada de un precioso bebé, que será bautizado con el nombre de Edgar. Felicidades para el niño y para sus padres nuestra enhorabuena.

—El domingo pasado estuvieron en este lugar un grupo de excursionistas capitalinos, quienes se divirtieron de lo lindo.

—A causa del mal tiempo se encuentran los caminos intransitables.

Corresponsal

LA HUELGA DE FERROCARRILEROS

Chicago.—Están a punto de terminarse los arreglos para la huelga general que paralizará el sistema de transportes en toda la nación por medio de la suspensión del trabajo de 2.000.000 de ferroviarios. La mayoría de los líderes irá a Cleveland el lunes, y desde allí dirigirán la huelga.

“Sólo un milagro evitará que la huelga se haga efectiva el 30 de octubre”, declaró W. C. Lee, presidente de la fraternidad de conductores. Los de las uniones ordenaron hoy que los paros se efectúen a intervalos de 48 horas en vez de 24 como se había dispuesto primeramente.

Varios presidentes de ferrocarriles han declarado que las líneas continuarán en servicio a pesar de la huelga, pero se han negado a divulgar los planes que tienen para ello.

DETALLES

Cleveland.—Lo propuesto hecha públicamente por el grupo ferroviario de la Comisión de Trabajo, de reducir las tarifas de fletes al propio tiempo que se reducen los sueldos, con el propósito de evitar la huelga, no sería factible, según ha declarado hoy el primer jefe de la fraternidad de ingenieros ferroviarios.

AUTOMOVILES MOVILIZADOS
New York.—El Comisario de Salubridad anuncia que 57,000 camiones automoviles serán movilizados en el caso de que se efectúe la huelga de ferroviarios anunciada, con el fin de asegurar la llegada a Nueva York de 1,500 carretadas de alimentos.

EN LA BOLSA

Nueva York.—La Bolsa de Valores tuvo un fuerte movimiento de liquidaciones a consecuencia de la situación ferroviaria. Ventas urgentes en ambas cuentas se efectuaron. Las acciones de ferrocarriles más populares perdieron de uno a tres puntos; las menos activas perdieron 2 a 7 puntos.

EL DELEGADO APOSTOLICO EN MEXICO

Roma.—El Papa recibió en audiencia privada de despedida al Delegado Apostólico en México, Monseñor Filipi, con quien discus-

SERVICIO INFORMATIVO Extraordinario

tió las cuestiones eclesiásticas de México y las condiciones que prevalecen en dicho país, dando a Filipi las últimas instrucciones relativas a su misión.

EL MATCH DEMPSEY WILLARD

Chicago.—Se anuncia haberse completado los arreglos para una partida de boxeo entre Dempsey y Willard, ex-campeón vencido hace años por el mismo Dempsey, ya sea en Nueva York o en Jersey City, en la próxima primavera.

EL GOBERNADOR DE PUEBLA SALE HUYENDO HACIA LA CAPITAL DE LA REPUBLICA

México.—El Gobernador Sánchez, acompañado por treinta partidarios suyos, huyó de Puebla hacia México durante una demostración popular contra las autoridades del estado a causa de las nuevas leyes de impuestos. Las tropas federales están ahora guardando la ciudad y se cree que las tiendas y mercados serán abiertos de nuevo rápidamente, poniendo así fin a una situación bastante seria. Se espera que los funcionarios federales podrán arreglar las diferencias entre el gobierno del estado y el pueblo que dieron por resultado el descontento reinante.

A última hora se ha sabido que el gobernador Sánchez pudo regresar a Puebla, por haberse recibido aviso de esa ciudad que dicen que la tranquilidad se ha restablecido completamente.

NUOVA BAJA DEL MARCO

Londres.—Los marcos han sufrido una nueva baja de cien puntos. Ahora se cotizan a 650 por cada libra esterlina, debido a la continua venta ocasionada por la decisión relativa de Silesia.

LOS PROBLEMAS COMERCIALES DEL JAPON

Tokio.—Uno de los objetos principales de la visita del Barón Shibushawa, Presidente de la Cámara de Comercio de Tokio, a los Estados Unidos, es la formación de una asociación comercial para el desarrollo del comercio mundial por la disminución de la competencia mediante un acuerdo en que Inglaterra, los Estados Unidos y el Japón serán miembros de una asociación que tendrá también reciprocidad en materia de tarifas aduaneras, según los diarios.

LA DELEGACION JAPONESA A WASHINGTON

Yokohama.—La delegación japonesa a la Conferencia de Washington salió de este puerto hoy, siendo despedida en los muelles por una inmensa multitud. Antiguos residentes aquí dicen que nunca habían visto una delegación más ovacionada.

VENIZELOS SE RETIRA DE LA POLITICA

Cherburgo.—El vapor Aquitania, que trae a Venizelos de América, ha hecho escala aquí, circunstancia que el ex-Premier griego aprovechó para declarar su intención de retirarse definitivamente de la política.

SE RECHAZA

LA PRIMERA ENMIENDA

Washington.—El Senado ha rechazado la primera enmienda que se ha tratado de introducir al tratado de paz con Alemania, por 71 votos contra siete. Esta enmienda fue presentada por el senador demócrata Walsh y consistía en proponer que los Estados Unidos se unan a las demás potencias en un compromiso para proteger a Alemania contra cualquier invasión no prevista.

También rechazó el Senado por 62 votos contra 6 la segunda enmienda presentada también por Walsh, proponiendo que los Estados Unidos hagan uso de sus buenos oficios en caso de un ataque imprevisto contra Alemania.

EL YATE DE WRANGEL A PIQUE

Constantinopla.—El yate “Lucynus”, de propiedad de Wrangel, ex-jefe de las tropas blancas rusas que fué derrotado en Crimea, chocó con el vapor “Adria”, del Lloyd de Trieste, a la entrada de este puerto el sábado, hundiendo en cuatro minutos con gran pérdida de vidas. El General y su esposa la baronesa se encontraban en tierra cuando ocurrió el accidente, pero han perdido muchos valiosos documentos que se hundieron con el barco. Numerosos bajiles aliados se apresuraron a llegar al lugar del siniestro con sus botes salvavidas y consiguieron salvar a 60 de los ocupantes del yate.

Sociales

VIAJEROS

—Regresó a Cartago el doctor don José María Peralta.
—Salió para Limón Mr. H. Cohn.
—Para el Atlántico partieron don Alfredo Quirós, don Miguel A. Córdoba y don Ricardo Tinoco.
—Para Heredia regresó el Presbítero don Abel Castillo.
—Regresó de Alajuela don Julio Barquero.
—Para Barba salió don Rafael Roig.

ENFERMOS

—Muy enferma se halla la señorita Odilie Herrán Esquivel.
—Restablecida se encuentra la estimable señora doña Brígida Fernández de Velásquez.
—Algo enfermo se halla don Rolando Close.

Nota marítima

Puntarenas, 25.—Hoy a las 15 horas ancló el vapor inglés Acajutla, de 654 toneladas, procedente de Cristóbal, Zona del Canal, con dos días de mar de Balboa, sin pasajeros; carga, 1032 bultos con 139 toneladas. Correo, 5 sacos.

No ha muerto la Srta. del Barco

En diferentes círculos sociales de esta ciudad, en colegios y escuelas, se comentaba ayer con sentimiento la noticia de haber fallecido en Limón la señorita Emilia del Barco. Nosotros leemos un telegrama de Limón que comunicaba la noticia.

Por fortuna, la noticia no resultó cierta, aun cuando si se notó una crisis aguda en la salud de la enfermita, pero ya está fuera de peligro.

Mucho nos place que así sea, y rogamos a los padres de la enferma, don Antonio y doña Carmen del Barco y a las hermanas nos disculpen.

ROYAL SCHOOL ESCUELA DE MECANOGRAFIA
Horas de clase: de día y de noche — Valor de la matrícula: \$ 15.00 al mes — Horas especiales para señoritas. Seriedad y respeto — Terminado el curso de 4 meses, el alumno recibirá, si sus calificaciones lo dijeren, el Diploma de MECANOGRAFIA. — CARLOS FERNANDEZ MORÁ, Director.

NUESTRAS

Pastillas Antisépticas Mentoladas

alivian las membranas dolientes de la boca y faringe, calman ronqueras e inflamaciones de la garganta y conductos bronquiales.

FARMACIA GRILLO

GASOLINA

WICO

ACABAN de RECIBIR

TOMAS FERNANDEZ & HNO.

Aptdo. 614—SAN JOSE—Teléfono 198

Folletos

La Legación de México en esta capital se ha servido remitirnos dos interesantes impresos. “Nuestra situación internacional”, se titula uno de ellos, y contiene el informe del Presidente de aquella República leído al inaugurar su segundo período ordinario de la legislatura mexicana, este año.

El otro es un alban publicado por el Comité Ejecutivo de las Fiestas del Centenario, que se acaban de celebrar en la República de México.

Al acusar recibido de esas piezas, manifestamos nuestros agradecimientos por el envío de un ejemplar de cada una de ellas.

EDITORIAL

VIA LIBRE

Las consecuencias de todo punto lamentables que el país ha experimentado con la política de encrucijada desarrollada en los últimos tiempos, algo ha de enseñar a los ciudadanos que no buscan bienes para ellos y sus allegados, sino que piensan todavía en un porvenir mejor para todos. Las campañas electorales, los pactos, las asambleas, los gobiernos, todo ha quedado en vergonzosa liquidación. La desconfianza ha sido el único producto de tanto atropello y de tanta traición.

Nadie cree, y con razón, en los directores políticos. Su historia, de ayer no más, presenta mil y tantas flaquezas que es bueno considerar en el actual momento, en que se trae a colación el patriotismo, como acostumbrado caballo de batalla en las luchas electorales. Y es tan grande ese amor a la patria, que todos quieren ser candidatos y desean caminar en primera línea en el concurso permanente de gollerías que se desarrolla entre nosotros.

Gestos desinteresados, no aparecen por ninguna parte. La corrupción política ha llegado a un extremo tal, que ya parecen ridículos las voces honradas y las contadas banderas de altivez que flamean en una que otra torre de cristal. Y es porque aquí, como en países de la misma altura de civilización, donde todo se reduce a un conjunto de pretensiones, los asuntos sociales, así como las cuestiones económicas, están ligadas íntimamente a la política. Esta actividad funesta lo absorbe todo y lo regula todo. De ahí que los gobiernos vengan a ser los árbitros del vivir na-

cional, regularizando o desorganizando las instituciones a su antojo, y llevándolas a la prosperidad si los anima una idea generosa o conduciéndolas al fracaso, si es sólo miras de lucro lo que los mueve, que es lo corriente en estos remedos de democracias.

Se predicán libertades, y las libertades son el resultado de la buena o mala digestión del Jefe, o de su mano fuerte, que debe ser ya un pariente cercano para exhibir costumbres que los colonizadores encontraron en su esplendor. Se habla de orden, y de intento se introduce el desconcierto legal para favorecer a una docena de burócratas explotadores que andan a caza de falsos patriotas para labrar sus fortunas. Se desea franqueza y claridad en los asuntos públicos, y las gestiones anémicas que se advierten no son más que juegos de prestidigitador que no tiene ni el rubor de desconcertarse cuando es cogido en sus suertes torpemente ensayadas.

Así las cosas, no es posible creer ya en nuestros políticos que nada hacen por los pueblos a pesar de que éstos dan su sangre para encumbrar a los que no muy tardado les volverán las espaldas riendo sacásticamente al ver sangrando las instituciones. Falsedad y falsedad por todas partes. Todo se reduce a engañar mientras se consiguen sufragios, y de no seguir ese camino, salta el oro a corromper voluntades porque precisa a toda costa alcanzar el control de los negocios públicos. La comedia, así dirigida, se repite cada vez que se agitan las cuestiones nacionales o que se avcina un torneo electoral; pero los pueblos tienen tam-

bién su despertar y llega ya la ocasión de hacer acto de presencia, efectivo y consciente, ante los desmanes de las clases directoras

Los oprimidos deben agitar estandarte de independencia. Están en condiciones de organizarse sin mayor esfuerzo, sin gastos, de ningún género, porque cada víctima es un propagandista entusiasta, a fin de dar a conocer cuánto es el poder de las masas populares cuando piden paso para solucionar en pocas horas lo que los políticos de cámara no han podido hacer en largos años de intriga y de iniquidades. Después del desastre mundial en que se han puesto de manifiesto las mezquindades humanas en todo su lamentable desarrollo, dos partidos verdaderamente son los que han quedado: los victimarios y los explotados; los que viven a costa de la labor ajena y los que sufren una situación que no es obra del destino sino de su propia timidez, los que pisotean los sagrados tesoros populares para satisfacer ambiciones eorrompidas y los que padecen las consecuencias de todos los desastres en medio de crueles exigencias mientras los notables se reparten el producto de su trabajo.

Hora es ya de que los pueblos, por sí mismos, sin falsos mentores que irían a engañarlos se organicen en forma tal que puedan conquistar el Poder que les pertenece, para imprimir un nuevo rumbo a las instituciones que esté en armonía con los derechos humanos y con las enseñanzas sabias y honradas que inspira la verdadera redención.

De Relaciones Exteriores

Se acordó cancelar las letras patentes que acreditan a los señores Henry Mosle, Nicolás Mejoioff, Grandville G. Ames, Rafael Villafranca y Juan Félix González, en calidad de Cónsules de Costa Rica en Galveston (Texas), Puerto Rico, Portland (Oregon), Richmond (Virginia) respectivamente y como Cónsul General en Minneapolis (Minnesota) el último.

Se nombró al profesor don Eduardo Azuola Aubert, para Cónsul ad-honorem en Milwaukee, estado de Wisconsin, Estados Unidos.

Informaciones breves Remate

El día cinco de noviembre próximo se procederá en el Monte Nacional de Piedad al remate de prendas de plazo vencido, correspondientes al mes de julio del presente año.

Juez interino

Tomó posesión de su cargo de Juez Civil Interino de Puntarenas, al señor Joaquín Bonilla Guevara, en virtud de licencia concedida al propietario, Licenciado don Emiliano Odio.

Accidente

El menor Rodrigo Estrada, hijo de la señora Belarmina Monestel, sufrió fracturas en una pierna consecuencia de haber caído de un árbol.

Fue llevado al hospital.

Elvira Madrigal de García

Obstétrica - Enformera

Titulada en el Post Graduate Hospital de Kansas City, Missouri. E.U.A

DIRECCION:

50 vargas al Oeste del Granero de Puntarenas (Palpefa) Set. 28 im. alt.

PALPITACIONES POLITICAS DEL DIA

ASI COMO LAS RATAS, QUE VAN DE HUECO EN HUECO, HAY INDIVIDUOS que de PARTIDO EN PARTIDO van buscando acomodo a su "Campo de Acción"

Los hombres al Servicio del Gobierno

Hay calma aparente

Según parece, hay en esta capital, cierta calma en lo tocante a política. El furor ha pasado; ningún partido se mueve.

Pero no se crea que esto es cierto, sino en apariencia.

Cada cual está trabajando con más cautela; no conviene que, con motivo de quisicosas políticas, se saquen a relucir los "trapos sucios" de éste o aquel personaje, pues que entonces tendrá la partida perdida.

Unos no hicieron buen blanco en una agrupación política y entonces se ampararon a otra, siempre con las mismas miras de ambición. Y así hemos visto que muchas personas han cambiado de criterio dos o tres veces en pocos días. Andan como las ratas, metiéndose de un hueco a otro, siempre en busca de alguno que les sea más propicio, donde puedan tener mejores esperanzas de roer los huecos que les llenen más sus estómagos insaciables.

Se sabe de un individuo que quiso figurar en el partido republicano, pero allí encontró sus inconvenientes. Entonces cambió el gesto y volvió la espalda para buscar la buena sombra de otra agrupación. En esa otra, que lo es el partido progresista, tuvo también sus tropiezos, y helo aquí ahora buscando acomodo donde pueda luchar con sus "ideas sanas".

¿Verdad que de esta clase de hombres veletas hay muchos?

Impresiones al aire libre

Por las esquinas hemos visto a grupos de personas dirigentes de partidos, cambiando impresiones.

Así lo hacen más frecuentemente. En un grupo, que figura en el partido republicano vimos a dos hombres del Gobierno, y decimos del Gobierno porque sus plumas están a su servicio, como lo pueden estar al servicio de todo aquel que las de retribuciones para hacer prosas y cantos a sus méritos

imaginarios, que resultan muy elocuentes, gracias a la "benéfica" acción del dinero, que quema las manos y exalta las conciencias con sólo oír su "dulce" sonido.

Y ese grupo hacía comentarios sobre la actuación del partido y se discutía en plena esquina la mejor forma de llevar a cabo una propaganda más activa, más eficaz, lo cual indica que ello mismo no impeta a la confianza en el triunfo.

Partido Unionista

Nos informan que en uno de estos días, se reunirán los unionistas en el local de costumbre para tomar un acuerdo decisivo respecto a lo político.

En dicha reunión acordarán postular las candidaturas de personas que simpatizan con la unión o ya bien acordar el apoyo para todos aquellos candidatos unionistas que hayan sido lanzados por las diferentes agrupaciones políticas.

PERIQUIN

Colombia y nuestro Centenario

Bogotá, septiembre 15 de 1921 Honorable señor D. Jorge Uribe R. Cónsul General de la República de Costa Rica L. B. Me es honroso transcribir a Ud. la siguiente proposición, aprobada por esta H. Cámara en su sesión de hoy:

"La Cámara de Representantes del Congreso de Colombia envía efusivo saludo a las Naciones Centroamericanas que celebran hoy el Centenario de su emancipación política, y hace votos por la realización y efectividad del ideal de grandeza y poderío a que aspiran los pueblos que componen la magna patria hispanoamericana."

Con sentimientos de consideración muy distinguida, tengo el honor de suscribirme de Ud. servidor muy atento, LAUREANO GOMEZ.

La Cruz Roja en acción

Telegramas que nos llegaron ayer noche nos ponen al tanto que la sección de la Cruz Roja que marchó al Guanacaste ha entrado ya en acción dando auxilios a las familias damnificadas con motivo del fuerte temporal.

Esa sección se encuentra en Bolsón donde ya ha repartido comestibles.

Por todas partes se notan olores pestilentes a causa de los cadáveres de animales en estado de putrefacción.

Bolsón es el pueblo mayormente perjudicado. Allí, la corriente del río arrastró varias casas y otras aun se encuentran inundadas.

Anco el Grelrosa

Limon 26 de Octubre. Anco a las 19 horas 20 m. anco procedente de Londres, vía Puerto Barrios el vapor Inglés "Grelrosa" de 1722 toneladas. Capitán T. G. Legge. Sin pasajeros ni correo. Carga general.

Botica Nacional PASO DE LA VACA

Depósito permanente y exclusivo del famoso VERMICIDA INFANTIL, el salvador de millones de niños atacados del terrible mal de LOMBRICES. No acepte imitaciones con nombres parecidos. Exija el único, el legítimo VERMICIDA INFANTIL de la BOTICA NACIONAL.

Los funerales de Monseñor Marengo

El Arzobispo de San José de Costa Rica y el Venerable Cabildo Metropolitano, cumplen con el deber de participar a Ud. el sensible fallecimiento del Excmo. y Revmo. Señor Internuncio Dr. Don Juan B. Marengo y le suplican se sirva honrar con su presencia los solemnes oficios religiosos que en sufragio del alma del extinto Prelado, se celebrarán el jueves próximo, 27 del

mes en curso, a las 9 horas, en la Santa Iglesia Metropolitana. San José de Costa Rica, 25 de Octubre de 1921.

El cambio

BANCO DE COSTA RICA

New York	417 0/10
Londres	328
París	154
España	280
Italia	86
Suiza	382
Bélgica	152
Hamburgo	70 mls. oro am.
Amsterdam	34 1/2 cts. oro am.
San José,	26 octubre 1921.

Plausible actitud de la Legación Mexicana

Muy digna de encomio ha sido la actitud de la Legación de México con motivo de las inundaciones en el Guanacaste.

Espontáneamente obsequió a la Cruz Roja, para ayudar a los auxilios que se están distribuyendo en aquella provincia, la suma de cien colones.

Vayan las más expresivas gracias para el señor Ministro de México.

DIA A DIA

El bello sexo se defiende

POR SANCHO SALDAÑA

En un sobre que indica procedencia "de esta ciudad he recibido la carta que me doy el gusto de transcribir en seguida. A pesar de que está suscrita con nombre de mujer y de que, en cierto modo hace la defensa del sexo, no me atrevería a garantizar que esa carta sea obra de alguna de nuestras damas, o que, por lo menos, la autora no haya sido dirigida, en el trabajo de redacción, por su hermano o por su padre, quizá por su novio. No pretendo, pues, dar gato por liebre, aunque ello no pasaría de ser una inocente mistificación, aquí muy usada y por lo tanto excusable. Y con este preámbulo, que me parece oportuno, abí ya el contenido de la misiva:

"Señor: Creo que ha incurrido Ud. en flagrante injusticia al atribuirnos a las mujeres, — a las hijas de familia particularmente, — gran parte de la culpa en las desgraciadas consecuencias que acarrea la exagerada afición al lujo y al boato, cuando no hay medios de sostenerlo, ni prudencia para evitar sus extremos. Ni somos las únicas que adolecen de aquel vicio, ni en justicia puede imputárenos sino una responsabilidad muy relativa en las lacras que según Ud. llevan a la desesperación y a la ruina a nuestros padres. Los jóvenes pecan también por excesiva devoción a presentarse muy bien puestas, a ir a todos las funciones de teatro, a veranear y a mal gastar el dinero en diversiones que no siempre son tan inocentes como las nuestras y que suelen resultar mucho más caras. Ciertos es que algunos ganan sueldo, pero éste no basta para llenar las necesidades, por lo común artificiales, de la juventud masculina; de manera que son los padres los que pagan el *alcance* o corre de cuentas de otras víctimas. Mucho más censurable me parece el que los hijos después de adquirir una carrera o poseyendo medios de ganarse la vida, mueran a los sacrificios que para educarlos se han impuesto sus padres, sigan siendo una carga para éstos; más vituperable es eso, repito, que la ligereza con que nosotras cedemos a la influencia que la moda ejerce en las cabezas femeninas y al deseo de imitar a nuestras compañeras ricas, quienes, sin mala intención tal vez, excitan nuestra vanidad y de otra parte hacen blanco de sus críticas a las que viven con sencillez y pobreza.

"Si Ud. estudia la educación que se nos da, verá que ella contribuye, en primer término, al mal que Ud. nos achaca y a otros de mayor gravedad.

"Desde muy niñas se nos viste con todas las galas propias para llamar la atención y halagar nuestra incipiente vanidad. Se nos enseña que debemos agradar, aunque sea por medio del artificio y de la coquetería, y por eso adoramos el lujo y somos esclavas de la moda, sacrificándonos la salud y hasta el honor. En suma, se abandona el cultivo moral de nuestras facultades y de nuestros sentimientos, en tanto que se procura sacar el mejor partido posible de los atractivos físicos y de los talentos de relumbrón con que la naturaleza nos dotara. ¿Somos nosotras las victimarias o las víctimas?

"Bien mirado el asunto, no puede ser más triste el destino a que se nos condena: de jóvenes brillantes en los salones, se nos adulta, se nos rodea de acechanzas, y si caemos ya estamos perdidas sin remedio. Si nos toca en suerte ser casadas, muy a menudo somos mártires del hogar, esclavas de nuestros maridos, que no siempre son tan correctos y cumplidos como fuera de desearse; o nos lanzamos a la vida cortesana, arrastradas por ejemplos perniciosos; extraviadas por la mala educación que hemos recibido o desesperadas por la falta de apoyo y por la indiferencia del compañero que nos deparó el destino. Y si el matrimonio nos cierra sus puertas... hénos Ud. hechas una calamidad social, consagradas por fuerza a la devoción a la intriga, a la murmuración y a todo lo que pueda desquitarnos de los horrores del celibato.

"Y todavía hay quien nos acuse sin piedad, en vez de compadecernos, de prostrar que se nos da mejor educación, de abrir nuevos horizontes a nuestra mísera existencia, de preocuparse de nuestro porvenir, que es el porvenir de la sociedad entera, el porvenir de la nación, en lo cual estamos llamados a ejercer influencia decisiva, ya como esposas o ya como madres.

"Buena está su campaña de moralización; pero hay que dar a cada uno lo que es suyo. El problema social es muy complicado y precisa estudiar todos sus factores. La regeneración no debe dirigirse solamente a las costumbres, hay que encaminarla también al cultivo de los buenos sentimientos; a hacer que renascan el reinado de la probidad y el honor, de la sinceridad en las convicciones, de la lealtad a los sanos principios, de todo lo que en conjunto comprende una bien entendida civilización.

JULIA"

OBSEQUIARA 500-00

Del 15 de Octubre en adelante

LA INDIA sorteará el próximo 24 de diciembre a las 18 hs (6 p. m.) como obsequio en beneficio a sus numerosos favorecedores, un premio que consiste en UNA MAQUINA DE COSER SINGER valorada en \$ 300. - Y UN PAÑOLON de \$ 200.

Ajusto del favorecido podrán sustituirse los objetos anteriores por \$ 500 en DINERO EFECTIVO.—Procure al hacer sus compras lo mismo que al efectuar sus pagos en cuenta corriente exigir del empleado un ticket por cada colón que Ud. entregue.

Tomás Fernández & Hno.

APARTADO 614 — SAN JOSE, COSTA RICA — TELÉFONO 198

FUE SACADA DEL TEATRO POR DEJAR SOLO A SU HIJO

Una Lola, que recide por el Teatro Moderno, fué acusada a la policía por marcharse todas las noches al teatro y dejar a un niño recién nacido solo en su casa donde el chico, al notar la ausencia de la autora de sus días, protestaba energicamente hasta donde sus pulmones lo permitieran y según los vecinos, los debe tener muy fuertes pues no los dejaba dormir.

Anoche los vecinos impacientes de los "do de pecho" que soltaba el nene avisaron a la Primera Sección de Policía y dos gendarmes en compañía de una comisión de vecinos fueron al teatro donde sacaron a Lola que se encontraba acompañada de un hijo de marte y la hicieron volver a su casa a alegrar al "gritón". Lola ha sido requerida por los vecinos y por la policía.

INSERCIÓN SOLICITADA

Recuerdo

Alicia Valerio R.

Por qué, Dios Omnipotente con los humanos te muestras a veces tan duro?... Por qué designas para llevarte a los jóvenes que son la alegría del hogar, el alma de la sociedad, las esperanzas del mañana?...
Ante la voz del Supremo todos nos inclinamos y escuchamos su sentencia.

Alicia Valerio R. ha muerto en medio de los mayores cuidados; los esfuerzos médicos fueron nulos. Una menos en el mundo, pero una más en el cielo, ella tendrá lugar preferente en la guardia del Señor.

Que disfrute, en el cariñoso regazo de la madre tierra, de la amable paz,

Alma blanca, bendita seas!

Niña gentil, descansa en paz!

FILO

Santo Domingo 20—10—1921.

La política en Grecia

Grecia, 26.—A LA PRENSA.—El pueblo trabaja por Quirós; ya tiene más del cincuenta por ciento de las cabezas. Apoyan a Peralta y Ulate en este cantón. Habrá reunión general.— Cronista viajero.

ES USTED CHICO?

BUSQUE la Sestería de Francisco Gómez, donde se le confeccionará toda clase de trajes a la última moda. PRECIOS SIN COMPETENCIA 200 varas al Nr. de la Botica Oriental

Un herido

En un baile que se verificaba anoche en casa de cierta meretriz, riñeron dos jóvenes obreros que allí se dieron cita.

Como consecuencia del escándalo resultó lesionado en la cabeza Rumualdo Parra.

Declara éste que no sabe quién lo hirió, pues en los momentos en que se daba de bofetadas con su contrincante, se arrojaron sobre el varios danzantes, pegándole con sillitas, botellas y cuanto pudieron echar mano de la sala.

Las listas de los sufragantes

Ya se han puesto a la vista del público, los tableros que contienen las listas de los sufragantes, en los diferentes distritos de la capital.

Así, pues, cada cual puede saber si está en lista o si debe proceder a la exclusión o inclusión.

Pero, como que no hay mucho ánimo en el público, pues hemos observado que casi todos pasan indiferentes ante los consabidos tableros.

JARDINERIA MODERNA

TELEFONOS Nos. 519 y 643

Los más GRANDES ROSALES de

AMERICAN BEAUTY

Haga sus encargos a

Samuel Vargas

Desbordamiento del Río General

Vecinos de El General nos escriben dándonos cuenta del desbordamiento del río que lleva el mismo nombre.

Hace veintidós días que aquí llueve constantemente y con motivo de ello, los ríos han crecido hasta el punto de salirse de sus cauces, abarcando grandes distancias.

Muchos sembrados se han perdido a consecuencia de las inundaciones.

Los vecinos han tenido grandes pérdidas como resultado del temporal.

El Río Grande de Térraba arrastra ranchos, animales y plantíos

Dón Pedro Villanueva, vecino de Buenos Aires del Cantón de Osa, quien llegó a esta capital por el Cerro de la Muerte, nos informa que a Buenos Aires, cuando él salió, llegó la noticia de que el Río Térraba había causado grandes daños en El Pozo, Palmar y Lagarto.

En El Pozo causó grandes daños en las fincas de los señores Webb Mora, y de otras personas más. Las familias hubieron de abandonar la población, pues el río inundó varias casas que quedaban cerca, inclusive el Comisaría

de Policía.

En Palmar, el río causó grandes daños en la finca del señor Virgilio Díaz arrastrando algunos ranchos de indios, sembrados y ganado vacuno y porcino.

En el caserío de Lagarto no dejó ningún rastro de viviendas y plantaciones.

Terminó manifestándonos el señor Villanueva que no tenía con cimiento de que hubieran desgracias personales y que los vecinos de Buenos Aires, Térraba y Boruca están prestando su contingente a los damnificados.

Pagó más de la mitad en intereses

Se dice por esas calles de Dios que el Secretario de Hacienda tuvo sus molestias en los Estados Unidos y que por último, hubo de pagar allá más de la mitad del empréstito contratado, por intereses de la deuda externa. De ser cierto, don Ratael no tra-

jo suficiente dinero, como se pensaba.

Total, nada en dos platos y aquí paz y resignación.

Sólo que nos quedaría el aliento de que ya no hay que comprar dólares en el país para atender al pago de los intereses pagados.

DON AQUILES NO ENTRA POR LA PUERTA PRINCIPAL

Muchas personas que en todo se fijan por ese instinto de curiosidad, nos dicen que don Aquiles Acosta, Secretario de Guerra con recargo en la Secretaría de Gobernación, no entra al Palacio por la puerta principal.

¿Por dónde, pues?

Por una puerta excusada que comunica al edificio donde estaba el Cuartel Principal con el Palacio Nacional.

Si, señores, don Aquiles se introduce por allí para ir a su despacho de Gobernación.

Caprichos inocentes de D. Aquiles.

Zarpó la lancha "Almirante"

Limón, 26 Oct.—Ayer a las 22 horas zarpó con destino a Colón, la lancha costarricense "Almirante, Cap. B. Gallero, sin pasajeros ni correo, carga 3 bultos zapatos, 52 canastas verduras, 4 sacos papas, 6 canastas huevos, 44 cajas naranjas, 30 bultos repollos, 1 canasta coliflores.

Las pestes

Continúa la capital azotada por las pestes. Ya no es solamente la tifóidea, sino que también la tosferina y la influenza.

Sin embargo, notamos que las autoridades sanitarias no se han preocupado mayor cosa para evitar la propagación de esas terribles enfermedades.

Así ocurre siempre aquí: cuando un mal se presenta, no se toman medidas para atajarlo sino después de que ha adquirido un desarrollo alarmante.

Estimado enfermo

Hace algunas semanas ha estado enfermo de cuidado el caballero Licenciado don Francisco Montero Barrantes. Ojalá restablezca pronto el apreciable amigo para alegría de los suyos y de sus amistades que tanto la aprecian.

El baile de hoy

Esta noche, en casa del caballero don Venancio García y de su estimable señora, se llevará a cabo el anunciado baile que hace días vienen preparando varios jóvenes de nuestra sociedad. Hay bastante animación y sin duda alguna el baile resultará un acontecimiento social. Para mañana prometemos hacer una crónica detallada.

Desaparece un baul con ropas

De la casa del señor José Fuentes desah; arció un baúl grande conteniendo muchas piezas de ropas nuevas y finas.

También había algunas alhajas y un portamonedas con cincuenta colones.

La desaparición del baúl ocurrió ayer noche y se sospecha que quien se lo haya llevado sea un sujeto vecino del señor Fuentes y que por cierto no goza de buena fama. El caso se investiga minuciosamente.

Con ello pierde el propietario del baúl, por ahí de unos trescientos colones.

Procesion del 4

La Comisión de vecinos del barrio de Aranjuez para invitar a todas las corporaciones de la República a la solemne procesion que se verificará el 4 del mes de noviembre próximo, ha hecho circular ya las respectivas invitaciones. De Limón saldrá ese día un tren expreso, lo mismo que de las otras provincias.

La demanda de flores para esa fecha es muy grande por lo que los floricultores harán su agosto.

Por la Agencia

Un gendarme coloso con su deber condejo anoche a la prevención a una chica llamada Amparito, quien se encontraba con su amante en las manos estrechadas fuertemente.

El novio de la joven no pudo ser oído cuando en un decir se le puso diez varas de distancia entre él y el azul.

¿Qué tal si ese gendarme se diera la vuelta y a todas las tentativas?

Fueron llevados un Solano y su mujer por haber armado una descomunal bronca en la casa de oro. Su año quien tuvo que llevarse en retirada abandonando el terreno, pues el comate era tan rufiño que lo hicieron evacuar la trinchera de sillitas bajo la cual escondía su pobre cuerpo. Los muebles quedaron hechos añicos.

Una mujer de doble vida

Hace los más audaces robos

New York. — Los habitantes de West Palm Beach, suburbio de la famosa residencia invernal de Florida, han quedado sorprendidos al saber que una joven muy hermosa, modestísima empleada en la administración de otros que se distingua por la severidad de sus prácticas higiénicas y su reputación incontestable no sólo ha llevado una doble vida por espacio de mucho tiempo sino que ahora se encontraba en la cárcel por los detalles de robo y asesinato.

Esta muchacha se llama Lena Clarke y es hija de un ministro congregacionista miembro de la Iglesia local y estrechamente relacionado con sus jefes.

Cuando todo el mundo la creía recluida en su domicilio pasaba las noches en lugares de placer, donde trabajaba a toda clase de gentes de alta y baja condición.

Durante los últimos diez y ocho meses se había cometido en la administración de Correos robos por valor de cien mil dólares en valores castigados a West Palm Beach o que debían ser expedidos por esta oficina.

Los inspectores de la misma establecieron una vigilancia muy cuidadosa en derredor de todos los funcionarios, sin poner atención en Lena Clarke por considerarla fuera de toda sospecha.

Pero como las suscripciones continuaban, se decidieron a observar también a la joven y empezaron a suponer que ésta debía ser la autora de ellos.

Sin embargo nadie se atrevió a detenerla, por

no correr el riesgo de cometer un error ridículo.

Pero muy pronto decidieron practicar un registro en la residencia que ocupaba Lena Clarke, donde escribía poesías, y allí recogieron pruebas que parecían evidentes de su culpabilidad.

En su consecuencia, la joven fue detenida más la entera con que rechazó los cargos y su persistencia en declararse inocente, empujaron al juez a ponerla en libertad bajo fianza.

Dos días después, la población recibió una segunda sorpresa. En un hotel de Orlando había aparecido muerto, de un tiro en la cabeza, el propietario de un restaurante de West Palm, llamado Maltimore. Nadie relacionó a Lena Clarke con el crimen más que la policía, que no había perdido de vista a la joven.

Acusada de ser la causante de la muerte de Maltimore, acabó por confesarlo todo. Dijo que este había sido su asociado secreto por espacio de muchos meses, y su cómplice en la Administración de Correos. Lena citó a Maltimore en el hotel Orlando, y le pidió que firmara un escrito reconociendo que era su cómplice. Como él se negó a acceder a esta pretensión, la joven le disparó un tiro en la cabeza.

Un detalle extraño: En cuanto se conoció la prisión de Lena Clarke, desaparecieron dos personas de gran reputación en West Palm: el presidente de un Banco y otro caballero muy conocido, que tenía asignado a medias un estudio, donde ésta solía ir a trabajar.

DIRECTORIO PROFESIONAL Y COMERCIAL

Abogados

Gerardo Castro
Claudio Castro Sabarito
ABOGADOS Y NOTARIOS
Despachan frente a la antigua Casa Presidencial. Teléfono 875.

Francisco Ugalde P.
ABOGADO Y NOTARIO
Despacha en su bufete situado en Las Arcadas.

Juan Carlos Serrano
ABOGADO
Tiene su oficina en los altos de La Esmeralda.

Paulino Soto Ch.
PASANTE DE ABOGADO
Despacha en la oficina del Lic. Víctor Guardia en Las Arcadas.

Marcelino Acosta
ABOGADO Y NOTARIO
Tiene su despacho contiguo al Hotel Washington.

Manuel Guardia C.
ABOGADO Y NOTARIO
Tiene su despacho contiguo a Montenegro y Bonilla.

Agencias

ERNESTO ORTIZ
CORREDOR JURADO
Y COMISIONISTA
Tengo una casa céntrica para alquilar, amueblada y con todo el confort necesario.

Farmacéuticos
Botica El Cometa
Surtido completo de medicinas de patente. Perfumería y artículos de tocador.

Botica El Pacífico
La única droguería que vende a los precios más bajos en esta ciudad.—Calle "Alfredo Volio" 200 varas antes de llegar a la Estación del Pacífico.

EL LABORATORIO BACTERIOLÓGICO
Instalado en el local donde despachan los Doctores Cullerón y Fonseca Calvo; ofrece a Ud. un servicio esmerado en análisis.

Dentistas

Francisco Ortiz Odio
CIRUJANO DENTAL AMERICANO
Despacha frente a la casa del Doctor Durán.—Iado Este.—de 8 a 11 y de 12 y 30 a 5.

Fotógrafos

FOTOGRAFÍA SOTILLO
Tengo taller en La Avenida de "Las Damas".

Jardineras

LA CAMELIA
CALLE DEL PACIFICO
Avisa a su numerosa clientela no olvidarse de hacer con anticipación sus encargos para el día de finados.

Ebanistas

RUBEN QUESADA
TALLER DE EBANISTERIA
Situado detrás del Edificio Metálico.

ASDRUBAL JIMÉNEZ
EBANISTERIA, CARPINTERIA Y COLCHONERIA
Se hace cargo de toda clase de construcciones concernientes al ramo y recibe órdenes en su taller.—Situado 100 varas al Norte del Laboratorio.

VICTOR LAFUENTE
EBANISTERIA Y COLCHONERIA
Recibe órdenes en su taller contiguo al antiguo local de Jaime Carranza.

G. BORGE Y HNO.
EBANISTERIA Y CARPINTERIA
300 varas al Sur del Banco de Costa Rica.—Prontitud y esmero en juego de muebles.

Sastrerías
GREGORIO EXPÓSITO
De nuevo ha venido a abrir su taller de sastrería frente a "LA PRENSA" o 50 varas al Sur de La Bicicleta.

TITO CHAVES
TALLER DE LIMPIA Y APLANCHADO DE ROPA
Quien se hace cargo de toda clase de trabajos concernientes en el ramo.—175 varas al Sur del Banco de Costa Rica.

Tintorerías
TINTORERÍA MORALES
DE JUAN DE D. MORALES
Se hace cargo de teñir y arreglar ropa de casimir.—Taller lado Norte de la Iglesia de la Merced.

VICENTE PERALTA HIJO
LA ÚNICA MEJOR TINTORERÍA EN EL PAÍS
Tiene su taller 50 varas al Oeste de "La Industria."

Relojerías
FRANCISCO MELÉNDEZ
RELOJERO Y PLATERO
Se hace cargo de toda clase de trabajos concernientes en el ramo.—Tiene su taller esquina opuesta del Teatro América.

Mecánicos
CÉSPEDES HNO.
MECANICOS EN TODOS LOS RAMOS
Se trabaja al cobre.—Calle de la Estación del Pacífico.

Fontanerías
J. CALIXTO ROSALES
TALLER DE HOJALATERIA Y FONTANERÍA
Toda clase de trabajos concernientes al ramo. Contiguo al Teatro Variedades.

Cafeterías
Café LA FLOR DE MAYO
DE CARLOS SABATINO
Servicio esmerado y especialidad en cenas y café.—Frente al Teatro Moderno.

Paragueterías
LA JAPONESA
DE MANUEL REGO
Acaba de recibir docenas de docenas de paraguas de algodón fino que vende a bajos precios.—25 varas al S. del Cometa.

Barbería

Barbería
DE JUAN BAUTISTA GONZALEZ
Situada al lado del Parque de La Doloresa. La única parte que sabe atender a sus clientes.

Zapaterías

El Fénix
DE ADÁN GARCÍA
Regalos diarios.—Fabricación del mejor calzado del país.

ZAPATERIA
MANUEL ROMERO
Establecido junto al "Salón de Actualidades", 75 varas al Oeste de la Botica Francesa, le hará calzado de cualquier estilo, usa los mejores materiales y garantiza su trabajo. Visítelo y quedará satisfecho.

Zapatería
DE NICANOR GAMEZ
La única parte a donde se hace calzado al gusto del cliente.—75 varas al Norte del The Royal Bank.

Macario Chavarría
TALLER DE ZAPATERIA
Se hace cargo de hacer y arreglar calzado con los mejores materiales existentes en el país.—250 varas al Oeste de La Botica de La Doloresa.

Purperías

Purpería
DE ELIGIA ARAYA
Tiene siempre existencia de toda clase de puros y recibe órdenes en su casa 450 varas de La Botica de La Doloresa, calle del Pantefón.

FABRICA DE PUROS
DE ROBERTO ASTUA
Depósito permanente de toda clase de puros elaborados con las mejores clases de materiales.—Situado 50 v. al Sur de la Botica del Cometa.

Caballerizas

CABALLERIZA
DE CARLOS CANET
Servicio de coches y onido de bestias.—Calle del Pacífico.

Comerciantes

La Fenicia
TIENDA DE NOVEADES
Colección y reparación de sombreros para señoras y niños.—Contiguo al Teatro América.—M. DE ROA

La Primavera
DE JAIME VARGAS
La única tienda del Mercado que vende más barato.

La Violeta
DE ZELEDON HNO.
Gran Realización de Mosqueteros y Crespones de Seda a Mitad de Precio.

OTONIEL MORA
DEPOSITO DE CAL
de cochera de Parrar a precios baratos: Agencias y depósito frente al Aserradero de Rojas y Colado.

LA REFORMA
SOMBRERERÍA DE TOMAS VALVERDE
La única parte donde encuentra ventiladores de corcho a \$ 2.25 la docena y a \$ 0.25 cada unidad.—Esquina opuesta al Banco Internacional.

Tienda de Calzado
de
ALBERTO CARBONI
200 varas al Norte
DE LA BOTICA ORIENTAL

Siempre encontrará surtido para
**CABALLEROS — SEÑORAS
Y NIÑOS**
La única tienda que tiene sus precios con relación a los materiales

Telegramas rezagados

Para las siguientes personas hay despachos rezagados en la Oficina Central de Telégrafos.

María Granera, de Guatemala; José María Muñoz, de San Pedro Sula, Rafael Vargas, de Tabarica; Delia v. de Ulloa, de Limón, José Pacheco, de Santa Cruz; Hidalgo, de Pantareñas; Antonio Ilamendi, de La Guaira; Juana de Paredes, de Puerto Santa María; Estrada, de Habana; Credobatty, de Nueva York.

Participación de boda

Hemos recibido la siguiente participación: "Sera Ulloa de Zamora tiene el gusto de participar a Ud. el próximo enlace de su hija Herminia con el señor don Napoleón B. y Tejada.—San José, octubre de 1921.—Eloida Tejada del Brío tiene el gusto de participar a Ud. el próximo enlace de su hijo Napoleón con la señorita Herminia Zamora y Ulloa. Colón, octubre de 1921".

Agradecemos la atención de que hemos sido objeto y reiteramos nuestros parabienes al futuro hogar.

Males sociales

Muchos padres de familia, la mayor parte lectores de nuestro diario, nos han manifestado, ya bien por cartas o personalmente un mal social que está muy arraigado en esta capital.

Se trata de centros donde se juega libremente, y donde se toma con mayor libertad.

Tales centros son fundados con el pretexto de estudios y otras cosas sanas, pero lo que en realidad constituyen son garitos, donde la juventud va a perderse. De esta cuestión nos ocuparemos largamente, y por lo pronto, llamamos la atención de las autoridades de policía a fin de que vigilen más activamente tales lugares.

La Instrucción Pública en Costa Rica

PARA EL CENTENARIO DE LA INDEPENDENCIA
Este nuevo libro de Ricardo y Carlos Jijena está a la venta en las Librerías de Trejos Hs. y Torno

AVISOS DE OCASION

TARIFA: Cada línea, quince céntimos por inserción. Minimum, cuatro inserciones y cinco líneas. No se publican avisos alternos. PAGO ANTICIPADO.

SE VENDEN tres acciones del Banco Anglo Costarricense. Dirigir propuestas al Apartado 278.—San José, Oct. 18.—h. s. o.

CASA, cómoda, bastante céntrica, para \$1.500 mil. pequeña. Se desea comprar. Precio de 6 a 8 mil colones. Propuestas a don Francisco Garrón, San José.—Oct. 18.—h. s. o.

CANTINERO que tenga muy buenas referencias se necesita en el Hotel Washington.—Oct. 17.—h. s. o.

SE VENDEN tanques de madera de quinientos litros, frente al depósito de maderas del Coyal.—Oct. 17.—h. s. o.

PARA FINADOS.—Gran variedad de flores; especialidad en American Beauty.—Trab. jos artísticos. Jardinería Moderna, Samuel Va gas.—Teléfono: 519 y 643.—Oct.—17.—h. s. o.

CASA se alquila una, construcción moderna; cemento armado; para oficina y habitación. Informes en esta oficina.—Oct. 17.—h. s. o.

EMILIO DE J. QUIROS — SAESTRE.
Hace toda clase de trabajos del ramo. Precios económicos.—Cuadra Los Leones, Paso de la Vaca.—50 varas, al Este de la Botica Nacional.—Oct. 22.—4 v.

PUROS Y CIGARRILLOS Habana acaban de llegar. Venta al por mayor, Casa Bonasué & Laprade, 25 varas al sur del Hotel Washington Oct. 17.—h. s. o.

RECIBOS EXTRAVIADOS—Los correspondientes al mes de Setiembre anterior de los suscritores de Santo Domingo, se han extraviado. En consecuencia, fueron duplicados en fórmulas de color rosado. Los extraviados están extendidos en fórmulas de color blanco, y han quedado nulos. Rogamos a nuestros abonados en dicha ciudad se sirvan tomar nota de lo anterior.—Oct. 15.—h. s. o.

VINOS FRANCÉSSES y Champagnes a precios sin competencia. Bussé & Laprade, 25 varas al sur del Hotel Washington. Oct. 17.—h. s. o.

AGENCIA TIPOGRAFICA—Atiende todo trabajo de fuera y dentro de la capital.—Precios módicos; arte y nitidez.—José Mañín, Apartado 150.—San José, O. T. 16. 10 v.

SELLOS DE CORREO Se desea comprar una colección de sellos de correos de Costa Rica, emisiones de 1900 y 1901.—Dirigirse por escrito a P. K. oficina "La Prensa", Oct. 15.—h. s. o.

Como se trabaja en algunas oficinas públicas

Por asuntos relacionados con nuestras labores diarias, hubimos de recurrir ayer a una oficina pública. Nos encontramos con un empleado que estaba mano sobre mano, sin hacer nada y más allá, recordados sobre sendas mesas, otros tres que le estaban ayudando. Tres o cuatro veces hemos visto eso en la misma oficina y una multitud en otros departamentos de la administración pública. Comentando eso con uno que llegó a dicha oficina, nos dijo: No extraña Ud. tan cosa; eso es muy corriente aquí. Ese es el motivo de que tengamos un presupuesto de gastos tal elevado y sin necesidad.

trabajo de fuera y dentro de la capital.—Precios módicos; arte y nitidez.— José Mañín, Apartado 150.—San José, O. T. 16. 10 v.

Al Público en General

Por tener que ausentarme del país por varios meses, he dispuesto realizar todo el CALZADO A PRECIOS SUMAMENTE BARATOS
Con poco dinero todos pueden estrenar
CONVENSASE TIENDA SABATINO

De Teatros

VAREDADES
"La Canalla Dorada" se titula la grandiosa cinta que se proyectó anoche en el Variedades. Esta noche se terminará esa película en la que tras de la boca roja y tentadora de una bellísima mujer se esconde la traición y la perfidia. La Canalla Dorada es la película de moda.

ACTUALIDADES

Esta noche se reprisará la preciosa cinta "Aladino o La Lámpara Maravillosa" llevada a escena por una niñita de 5 años. Aladino, el fantástico cuento de los cuentos de las Mil y una Noches, es proyectado en la pantalla con todo lujo y arte. Éxito seguro.
METALICO
A la hora de siempre se estrenará esta noche la cinta "El Primer Amor" el cual, como todos los vehementes pasiones, es obstaculizado por envidia y la infamia. El lleno será completo.

Imitada por TODOS Igualada por ninguno

CERVEZA TRAUUBE